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Правописание гласных в корнях слов. Эта орфограмма является одной из сложных и требует запоминания.   Существуют следующие виды орфограмм гласных букв:
Безударные гласные в корне
Проверяемые	                                                                                                                           Непроверяемые                                                                                                                                  Чередующиеся

1. Безударные гласные корня
-Начнём повторение с безударных проверяемых гласных в корне слова.
- Что нужно сделать, чтобы не ошибиться в правописании безударной гласной в корне слова?   
Безударные гласные корня проверяются ударением, т.е. в неударяемом слоге пишется та же гласная, что и в соответствующем ударяемом слоге однокоренного слова.
-Закрепим данную орфограмму, выполнив тест
1. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву. 
разг..реться , оштр..фовать 
прил..гать,  прик..снуться, к..ламбур 

2.Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
т..оретик,  забл..ставший 
изб..рательный,  пер..одический,  предпол..гать 

3.Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
рез..денция   анн..тация 
забл..стал   р..стение    скр..пучий 

4. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву. 
б..гаж   оф..рмлять 
оз..рило    водор..сли    зап..раются 

5. Определите слово, в котором пропущена безударная проверяемая гласная корня. Выпишите это слово, вставив пропущенную букву.
зат..мнённый комп..тентность 
выт..раться р..шение бл..стеть 


Непроверяемые безударные гласные корня
В русском языке существует много слов, корневые гласные у которых нельзя проверить ударением. Написание таких слов определяется по орфографическому словарю. Их следует запомнить.
 Сюда включаются как исконно русские, так и заимствованные слова. Вот некоторые из них: Абориген, антагонизм, бадминтон, бифштекс, бриолин, вестибюль, винегрет, волынка, диапазон, деликатес, дирижабль, демагог, иждивение, инициатива, кабала, криминология, кобура, макулатура, наваждение, обаяние, оказия, оптимизм, панорама, привилегия, палисадник, смятение, туннель

-Найдите  и выпишите слова, правописание которых надо запомнить, подчеркните волнистой линией.

 Корни с чередующимися гласными.
 
	Выбор гласной зависит от ударения
	Выбор гласной зависит от последующих букв и сочетаний букв
	Выбор гласной зависит от суффикса А, стоящего за корнем
	Выбор гласной зависит от значения корня

	-ГОР-  -  -ГАР-, в безуд. положении  О. Искл.: выгарки, изгарь, пригарь. 
	-ЛАГ- - ЛОЖ-, перед Г – А, перед Ж-О. Искл.: полог.
	-БЕР- - БИР-,           -ДЕР- - -ДИР, 
-МЕР- -  - МИР-,
-ПРЕ- - -ПИР-, 
-ТЕР- - - ТИР-, 
-БЛЕСТ- - -БЛИСТ-
-ЖЕГ- - -ЖИГ-, 
-СТЕЛ- - -СТИЛ-,
-ЧЕТ- - -ЧИТ-, в корне пишется И, если за корнем стоит суффикс А. Искл . : сочетать, сочетание.
	-МАК-  - «погружать в жидкость.
-МОК-  - «пропускать жидкость»

	- КЛОН-  - -КЛАН-, в безуд. положении  О. 
	-РАСТ_ - РАЩ- - РОС-, перед СТ-А, перед Щ-А, перед С-О. Искл.: росток, ростовщик, Ростов, Ростислав, отрасль.
	-КОС- - -КАС-, в корне пишется А, если после корня стоит суффикс А.
	-РАВН-  -«равный, одинаковый, наравне».
-РОВН-   - «Ровный, прямой, гладкий».

	-ТВОР-  - -ТВАР-, в безуд. положении  О.  Искл. : утварь.
	- СКАК- _ -СКОЧ-_, перед К-А, перед Ч-О. Искл.: скачок, скачу.
	
	-ПЛАВ-
-ПЛОВ-   - только в словах пловец, пловчиха,
-ПЛЫВ-, только в слове плывуны. В остальных слу-чаях пишется А.

	-ЗОР- - -ЗАР-, в безуд. положении  А. Искл.: зоревать.
	
	
	





Домашнее задание: Выписать слова, вставляя пропущенные буквы:
Зам..рать от счастья, маленький р..сточек,  пор..вняться с прохожим,  пост..лить скатерть,
Непром..каемый плащ,  написать изл..жение, слегка прик..саться, з..рница , благотв..рительный, зан..маться в секции, выт..раться.
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